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远遥渔港，六成多渔船歇业
新鲜海货减少，冷冻鱼撑起水产市场近半摊位

□见习记者 赵 辉 报道
□实 习 生 梁月康

本报1月27日讯 “这是最后
一趟出海，得回家过年！”27日，远
遥中心渔港一位渔民边干活边介
绍出海情况。记者走访远遥中心
渔港获悉，超过三分之二的渔船
已停港靠岸，务工渔民大多已回
家过年。由于本地新鲜鱼捕捞量
减少，水产市场已经有近一半摊
位出售冷冻鱼。

27日下午，远遥中心渔港内，
部分渔民正在修补破损的渔网。
渔港内只有3位渔民叫卖刚捕捞
上岸的海鲜，没有了往日的热闹
景象；避风港湾内，也停泊着大量
的渔船。“我们这是最后一次出海
了。”今年56岁，正在修补渔网的
贺百万告诉记者，他老家齐齐哈
尔，今年第一次到船上干活，再有
不到10天时间，他就要坐轮船回
家了。不过，船东告诉他们，最后
一次能不能出海，还得看天气。

已经有30年船上作业经验的
苗先生说，远遥渔港内大约有350
艘渔船，不过，已经有超过三分之
二的渔船停靠在避风港湾内，不
再出海捕捞。苗先生称，渔民大多
来自外地，年底都要回家过年，

“早在阳历年时，就有部分渔船停
港，准备来年谷雨前后再出海捕
鱼。”苗先生表示，现在能出海的
渔船，大多是超过500马力的大渔
船，抗风能力强，出行距离远，在
海上能待至少半个月。

大半渔船靠岸歇业，最直接
的影响就是新鲜海货数量的减
少。在威海市水产品批发市场，
已经有近一半摊位出售冷冻鱼，
也有部分摊位既有用冰覆盖的
新鲜鱼，也有冷冻鱼出售。

摊主李先生告诉记者，目前
市场内各摊位一般都有冻鱼，主
要包括刀鱼、带鱼、鱿鱼、黄花鱼
等。摊主李女士说，冷冻鱼一般
是从9月份开始冷藏储存，“那个
时候捕鱼量比较大，储存冻鱼主

要是为了保障年底时的市场供
应”。大约在4天前，摊位上已出
现冻鱼。一般来说，来年三月份
前，市场主要销售冷冻鱼；三月
份以后，随着渔船出海捕鱼，新
鲜鱼数量不断增加，冻鱼数量会
逐步减少。

在价格方面，冻鱼和同品种
新鲜鱼基本持平，不过多位摊主
表示，随着春节的到来，鱼的销
售量不断增加，冻鱼的价格也会
逐渐走高。

24日，市政府副秘书长、行政
审批中心管理办主任丛培祥和长
城爱心大本营发起人刘长城来到
文登侯家镇，为困难户送去米、
面、油和药品。据了解，刘长城自
2008年到2010年在侯家镇挂职党
委副书记，结了30多户“亲戚”，挂
职结束后，市行政审批中心将这
些“亲戚”纳为大家的亲戚。图为
刘长城(左二)、丛培祥(左三)看望

“亲戚”。 (长城爱心大本营供图)

销售冒牌摩托车套链

男子被罚两千元
□记 者 齐 璐 报道
□通讯员 朱圣辉

本报1月27日讯 20套来自
临沂摩托车配件市场的“宗申
牌”摩托车套链被荣成工商确认
为假冒产品，送货人李某被罚款
2000元，20套假冒“宗申牌”摩
托车套链被没收。

日前，荣成石岛湾工商所的
执法人员在东山街道办事处东
山村巡查时，发现一辆送货车停
在一家摩托车修理店门口，正在
卸货，执法人员上前查看。男车
主立即关上车门，声称自己已送
完货，要马上去另一家店送货。
车主神情慌张、说话吞吞吐吐，
工商人员觉得可疑，要求男子打
开车门，检查车内货物。经查，男
子车上的20套“宗申牌”摩托车

套链没有产品合格证，包装盒制
作粗糙。执法人员当场根据包装
盒上的联系方式联系厂家，发现
厂家不是宗申集团的下属厂家，
执法人员初步认定这批产品有
问题。

经调查，男子姓李，家住济
宁，考虑到春节将至，摩托车修
理店生意火爆，对配件的需求量
大。李某从临沂摩托车配件市场
购进了一批假冒配件，送到东部
沿海城市销售。

根据掌握的资料，执法人
员联系重庆市宗申集团销售服
务有限公司，确认李某销售的

“宗申牌”摩托车套链侵犯了宗
申集团的注册商标专用权。25
日，执法人员对李某罚款2000
元，没收20套假“宗申牌”摩托
车套链。

┬专刊记者/侯真珍

贺香港顺翔商业地产经营管
理有限公司(威海)常务副总经理胡
宇鹏获得2012中国房地产(齐鲁)优
秀职业经理人。

近年来受国家调控政策抑制
投资性住房需求的影响，全国住宅
地产相继告别狂热抢购时代，被压
抑的投资性需求转向了商业地产，
给商业地产带来了新的发展机遇。
商业地产的开发与住宅地产的开
发有很大的不同，这两者之间有哪
些不同特点？商业地产的开发又有
哪些优势呢？威海的商业地产开发
对威海的经济发展又会产生哪些
积极作用？为此，我们特别采访了
香港顺翔商业地产经营管理有限
公司(威海)常务副总经理胡宇鹏。

笔者：目前住宅地产热潮已
过，好多开发商跃跃欲试转入商业
地产。万达董事长王健林警告不是
谁都能做商业地产的。那么请问商
业地产和住宅地产最大的区别是
什么？

胡宇鹏：商业地产的开发与住

宅地产的开发有很大的不同，最大
的区别在于服务对象和基本功能
不同。商业地产是一种具有特殊价
值的地产，它不仅仅依附于某一特
定的钢筋水泥建筑物来体现自己
的价值，其潜在价值是“渠道价
值”，是为产品交易提供渠道。住宅
地产的基本功能是“住”，而商业地
产的基本功能是“商”，即交易。商
业地产不在于钢筋水泥建得有多
漂亮，而在于这块地点是否能有效
交易(能够接触到它所需要的消费
者)。商业地产卖的是“接触客户的
机会”而非建筑价值，与所在地区
的城市规模、经济发展水平、人口
数量等诸多非房地产因素有着密
切的关系。

笔者：威海商业地产开发的现
状如何？

胡宇鹏：纵观威海商业状况，
主要有以下几个特点：商业模式单
一、大商业分布过度集中、商业经
营模式雷同、缺乏核心竞争优势等
等。随着威海市经济的发展，市民
生活水平的稳步提高，其消费的意
识和消费欲望也日渐强烈，而消费

观念和习惯也随之改变。消费者消
费行为的改变，必然会导致商业模
式的变革来满足消费者的消费欲
望，反之将被消费者抛弃，被市场
淘汰。威海市商家已认识到消费者

“便利式消费、一站式消费、体验式
消费、享受型消费”的意愿和需求，
亦正努力做出调整和改进，力求留
住消费者。

笔者：高新·城市广场在威海
商业地产的开发上有什么示范和
带动作用，能否给我们介绍一下高
新·城市广场的情况？

胡宇鹏：威海高新·城市广场
作为威海城区内标志性大盘，是威
海经济发展、城市化进程的必然产
物，是城市功能多样化、城市形象
特色化、城市资源集约化及城市物
业更新发展的新需求，必将成为威
海商业、财富、新生活方式的标志
和典范，成为威海城市形象的代
表。

威海高新·城市广场位于威海
市世昌大道270号，处在威海市高
新技术开发区核心区位。项目地理
位置优越，交通便捷，综合优势得

天独厚，有着良好的发展前景和升
值空间。交通便利，各项基础设施
完善。项目总占地面积近200亩，总
建筑面积约50万平方米，是威海市
第一家集休闲、购物、餐饮、娱乐、
住宿、酒店、写字楼、公寓、高档住
宅及特色商业街等多功能为一体
的国际化生活体验式城市综合体。
项目全面开业后将引进经营商户
数千家，解决就业人数上万人，具
有巨大的社会、经济效益。高新城
市广场，将真正让威海市民尽享便
捷、繁荣的都市生活。

笔者：我们知道香港顺翔商业
地产经营管理有限公司是商业地
产领域优秀服务商之一，能给我们
简单介绍一下香港顺翔集团的基
本情况吗？

胡宇鹏：香港顺翔集团由香港
顺翔商业地产经营管理有限公司、
深圳顺翔行房地产策划有限公司
等分支机构构建而成，是中国第一
批商业地产服务企业，专注于房地
产全程策划服务。业务有土地运
作、前期策划、项目规划、销售代
理、招商代理、物业管理技术输出、

商业管理技术输出、企划宣传等，
完成全国近百个地产项目的全程
策划运营。公司将不断整合资源优
势，汇聚行业精英，形成了专业化、
规范化、全程化的高效运作体系，
更好更优地服务中国地产业。

经过多年来不懈的努力，香港
顺翔已成为商业地产领域优秀服
务商之一，为中国的商业地产做出
了卓越的贡献。为了项目后期的经
营需要，顺翔地产机构成立了顺翔
商业经营管理公司，对合作项目进
行全面的运营管理，为合作项目提
供最先进的运营思路，为开发企业
保驾护航，使得开发企业更好地专
注地产开发。

值此新春佳节到来之际，本人
代表香港顺翔商业地产经营管理
有限公司祝威海人民新年快乐,万
事如意!我们将一如既往地坚持“以
市场为准则，以专业为基础”，“务
实，创新，努力，进取”，为客户谋求
利益最大化，降低客户投资风险，
以最大的信心和努力确保项目运
营成功，力争成为商业地产领域最
务实、最具责任的服务商。

格谁与争锋，因我不同

十三年磨砺，铸就商业地产界传奇
——— 访香港顺翔商业地产经营管理有限公司常务副总经理胡宇鹏

胡宇鹏：高级策划师、高级营销师、房地产策划资深人士，十三年房地产行业从业经历，
长期从事商业地产、房地产的管理及相关的规划、开发与营销策划工作，曾主持和参与了多
项大型商业地产、房地产项目的全程整合和营销策划工作，以及各式类性质房地产开发项
目及城市区域发展的研究。

主持或参与操作的项目达二十多个，总面积达300多万平米，项目覆盖广东、浙江、山
东、安徽、四川、重庆、河南、江苏、天津、福建等省市。

熟练掌握项目开发的前期市场调研、项目可行性研究与定位、概念规划、项目定位、项
目营销推广、招商销售等，对商业地产开发全程整合有独到的见解。

个人简介

25日，威海光华医院参加专家名
医走基层志愿服务活动，医院的志愿
者们来到经区蒿泊大集，为市民检查
身体并提供健康咨询。

本报记者 王帅 摄影报道

“探亲”

赶大集，送健康
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